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In copertina una suggestione del Viale 
della Rocca  (fotomontaggio Amalgama) Immaginare Scandiano

Uno degli esercizi più difficili, ma anche 
più sfidanti, che può impegnare un am-
ministratore della cosa pubblica è quello 
di immaginare la propria città nel futuro. 
E' necessario infatti, quando ci si avvicina 
a scelte che possono avere impatto sul 
futuro, una sorta di rispetto, persino di 
timore reverenziale. Come questa scelta, 
magari all'apparenza banale, può impat-
tare sul futuro della mia, della nostra città? 
In che modo quello che adesso mi sem-
bra un ottimo provvedimento potrebbe 
mostrare un risvolto della medaglia che 
non avevo considerato? Quanto cittadi-
ne e cittadini capiranno quello che stia-
mo facendo? 
Evidentemente nella nostra quotidiani-
tà dobbiamo guardare all'esistente, alle 
eredità del passato, e lavorare sulle ma-
nutenzioni e sulla valorizzazione dell'e-
sistente con grande attenzione, lavorare 
sul potenziamento dei servizi, sul decoro, 
sul monitoraggio, sulla valorizzazione...
Allo stesso tempo, però, dobbiamo im-
maginare cosa accadrà, provando a leg-
gere i segnali, con umiltà e ascolto. Nes-
suno ha la sfera di cristallo ma una scelta 
condivisa, una scelta ponderata saprà 
adattarsi meglio ai tempi che cambiano.
Questa premessa per introdurre la storia 
di copertina di questo numero di otto-
bre del nostro periodico "Il Comune di 
Scandiano", una storia che parla di im-
maginazione. 
Già... Perché per ora l'immagine che ve-
dete in copertina e nella pagina a fianco 
altro non è se non una possibile, ipotetica 

visione di un futuro, una suggestione di 
quanto potrebbe essere la nostra città tra 
non molti anni. 
L'avvio del concorso di idee del vallo della 
Rocca apre infatti una pagina nuova per 
quanto riguarda la nostra amministrazio-
ne comunale, una pagina che punta ad 
esser scritta in futuro col contributo di 
tutti. Una pagina che mira a riqualificare 
un angolo della nostra Scandiano a cui 
tutti siamo affezionati, il vallo della Roc-
ca. Che magari un giorno chiameremo 
"il parco della Rocca". 
Nella raccolta di idee, suggestioni pro-
gettuali, proposte, intuizioni c'è un se-
gnale di apertura a tutti quei professioni-
sti che vogliano immaginare Scandiano 
tra 20 anni, che ne vogliano interpretare 
i connotati fondandosi su indicazioni che 
abbiamo fornito, che vogliano aiutarci a 
cambiare la faccia della città, senza in 
questo modo perdere servizi, attrattività, 
sicurezza e qualità viabilistica. 
Scandiano è bellissima ma alcune cose 
possono ancora cambiare, possono adat-
tarsi alle richieste di maggior sostenibili-
tà, di maggior attenzione al paesaggio, di 
maggior fruibilità degli spazi pubblici. La 
Rocca è bellissima ma proprio per que-
sto merita di essere protetta, valorizzata, 
immaginata perfettamente inserita in un 
contesto culturale e identitario. 
La nostra Rocca, la nostra Scandiano... 
Immaginiamole insieme!

Matteo Nasciuti
sindaco di Scandiano

EDITORIALE
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Il cuore di Scandiano cambia faccia

Una suggestione, un progetto, una valo-
rizzazione di una zona di Scandiano che 
è nel cuore di tutti i cittadini. E' questo il 
senso del concorso di idee, lanciato dal 
Comune di Scandiano e che sarà attivo 
nei prossimi giorni, per valorizzare e ri-
qualificare il cosiddetto "vallo della Roc-
ca", l'area antistante l'ingresso principale 
del monumento simbolo di Scandiano.
In sostanza, l'amministrazione comuna-
le nei prossimi mesi mira a raccogliere 
progetti o idee che possano riconfigurare 
l'area in una logica di maggior vivibilità 
e di maggior valorizzazione culturale e 
monumentale.
Una raccolta di proposte che parte da un 
presupposto chiaro e esplicitato nell'at-

to, approvato dalla giunta comunale di 
Scandiano nei giorni scorsi: "il fronte del-
la Rocca dei Boiardo - si legge -, rivolto 
verso Viale della Rocca e verso Via Mat-
teotti, seppur si configuri come un luogo 
estremamente identitario per Scandiano, 
è ad oggi un’area non delimitata, fruita in 
modo non regolamentato e che presenta 
pertanto una connotazione negativa, non 
compatibile dal punto di vista fruitivo e 
percettivo con l'edificio monumentale; 
è intenzione di questa Amministrazione 
proseguire nel processo di riqualificazio-
ne del centro storico di Scandiano, anche 
mediante la valorizzazione dell’area limi-
trofa alla Rocca dei Boiardo, in particolare 
il vallo della Rocca e le vie adiacenti (Viale 

della Rocca e Via Matteotti), oltre ad una 
complessiva riorganizzazione della viabi-
lità e dei parcheggi dell’area circostante".
"In sostanza - spiega il sindaco di Scan-
diano - prevediamo una premialità per 
quei progetti che meglio sappiano inter-
pretare le nostre idee di riqualificare l'a-
rea, lavorando su una viabilità alternativa, 
recuperando i parcheggi che eventual-
mente si perderebbero e soprattutto va-
lorizzando la facciata della nostra amata 
Rocca dei Boiardo. Un castello che, come 
ricordiamo, si affaccia su un viale sul qua-
le non gravano numeri civici ma solo due 
edifici scolastici. Scuole che possono es-
sere 'abbracciate' da quello che già ci pia-
ce chiamare il parco della Rocca".

Parte il concorso di idee per riprogettare il Viale della Rocca
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Buon anno ragazze e ragazzi
Il saluto del sindaco nelle scuole per i primi giorni sui banchi

Venerdì 15 settembre, primo giorno di 
scuola, il sindaco di Scandiano Matteo 
Nasciuti ha iniziato un piccolo tour nelle 
scuole di Scandiano per salutare l'inizio 
di una grande esperienza da parte di 
bambine e bambini, ragazze e ragazzi. 
Il giro delle scuole è iniziato dalle clas-
si della media Vallisneri di Arceto che 
quest'anno seguiranno le lezioni dai 
container, in attesa che terminino i lavori 
di adeguamento sismico della scuola: la 
loro routine scolastica sarà un po' diver-
sa dal solito. 
"Adattarsi ai cambiamenti è una parte 
importante della crescita e siamo certi 
che i ragazzi supereranno brillantemen-
te questa sfida" ha sottolinato il sindaco 
che ha proseguito il giro con la Montalci-
ni e la San Francesco, dove ha incontrato 
bambini pieni di curiosità e di energia: 
il ritorno a scuola porta sempre una mi-
scela di emozioni, dall'entusiasmo per i 
nuovi inizi alla tristezza per la fine delle 
vacanze, e qualche volta ad un po' di 
agitazione. 
Nei giorni successivi il giro è prosegui-
to, insieme ai dirigenti scolastici Bertoldi 
e Cattani, alle altre primarie e medie di 
Scandiano. 
"I visi entusiasti dei bambini e dei ragazzi, 
pieni di energia per aver iniziato l'anno 
scolastico e per aver rivisto amiche e 
amici con cui fare un altro passo di cre-
scita insieme, ti riconciliano col mondo 

- ha aggiunto il sindaco - A tutte e tut-
ti loro, alle meravigliose insegnanti, al 
personale ausiliario, a tutti coloro che 
vivono la loro giornata in quel micro-
cosmo importantissimo che è la scuola 
ho confermato la massima disponibilità 
all'ascolto del Comune di Scandiano. 
Noi ci siamo. L'anno scolastico è appe-
na iniziato ma ci sono tutte le premesse 
perché sia un anno indimenticabile per 
il percorso di vita di questi ragazzi. Salu-
tarne l'inizio è un dovere ma anche un 
grande piacere".
Appuntamento immancabile anche 
quello col saluto alle prime superiori del 
Gobetti di Scandiano. 
Il nostro istituto superiore "Gobetti" è 
infatti una piccola cittadella all'interno 
della nostra città. Qui ogni giorno arriva-
no 1400 studentesse e studenti da tutto 
il comprensorio, qui prestano servizio 
oltre 200 insegnanti, senza parlare del 
personale ausiliario, tecnico e ammini-
strativo. 
Insieme alla Dirigente scolastica Anna 
Maria Corradini, il sindaco ha salutato 
l'inizio dell'anno scolastico di alcune 
delle prime superiori, ragazze e ragazzi 
che - sotto la guida sapiente di isegnanti 
preparate/i - affrontano i primi passi nel-
la scuola dei grandi. Quella in cui sco-
priranno l'autonomia, in cui inizieranno 
a immaginare una strada lavorativa per 
il proprio futuro. 

Il primo cittadino ha "voluto salutare l'i-
nizio dell'anno di ragazzi e docenti per 
far sentire loro la vicinanza del Comune, 
per far capire che la scuola è un pezzo 
importante del contesto scandianese, 
non un mondo isolato da esso. Insieme 
collaboreremo, ci conosceremo e fare-
mo molte esperienze insieme. In fondo, 
come ho detto stamattina, tra loro pro-
babilmente si nascondono assessori e 
sindaci della Scandiano che verrà!". 
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Trasporto scolastico, si cambia 
Da settembre il servizio è affidato alla reggiana TIL Srl

L'anno scolastico a Scandiano è partito 
con una novità nel settore dei traspor-
ti: da settembre sarà la società Trasporti 
Integrati e Logistica - Servizi e Manage-
ment TIL Srl, ad occuparsi del servizio 
di trasporto scolastico. Il servizio è stato 
affidato a seguito di una procedura aperta 
espletata dalla Provincia di Reggio Emilia 
per conto dei Comuni di Scandiano, Bai-
so, Castellarano e Rubiera.
TIL Srl entra in sostituzione della Ditta Pa-
olo Scoppio e Figlio Autolinee Srl. La scelta 
di affidare il servizio di trasporto pubblico 
a una nuova procedura di aggiudicazione, 

di cui è risultata vincitrice TIL, è stata presa 
in seguito alle difficoltà riscontrate negli 
anni passati, che hanno portato a proble-
mi di discontinuità del servizio e causato 
disagi e incertezza per gli utilizzatori del 
trasporto pubblico. In questa ottica l'am-
ministrazione ha aumentato le risorse 
messe a disposizione per la procedura.
“Il trasporto scolastico è un servizio mol-
to importante, su cui abbiamo il dovere 
di investire per rispondere a esigenze im-
portanti delle nostre famiglie – ha spie-
gato il sindaco Matteo Nasciuti -. Abbia-
mo scelto di terminare il contratto con 

l'azienda che ha gestito il servizio negli 
ultimi anni e di affidarlo ad una nuova 
procedura di pubblica evidenza. Siamo 
poi particolarmente soddisfatti che ne sia 
una uscita vincente un'azienda reggiana 
molto conosciuta”. 
“Benché questa scelta comporti un inve-
stimento economico maggiore da parte 
dell'Amministrazione – ha spiegato la 
vice sindaca Elisa Davoli, assessore alla 
scuola - siamo convinti che la qualità e 
l'affidabilità del servizio risultante com-
penseranno ampiamente questo incre-
mento.”
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Vallisneri, lavori al via
Nella scuola di Arceto le aule saranno rese più sicure

Sono iniziati alla fine di agosto i lavori 
di miglioramento sismico della scuola 
media “Vallisneri” di Arceto: verrà realiz-
zata una struttura metallica sul perimetro 
esterno dell'edificio, collegata con tiranti 
e placcaggi alla struttura portante.
L'investimento complessivo è di 750mila 
euro, sostenuto dal Comune di Scandia-
no nell'ambito di un programma com-
plessiva di adeguamento strutturale degli 
edifici scolastici del Comune.
“Si tratta di un intervento importante 
nell'ottica di investire sul miglioramen-
to strutturale del patrimonio pubblico, 
in particolare sugli edifici scolastici – ha 
dichiarato il sindaco Matteo Nasciuti – 
Alcune classi quest'anno seguiranno le 
lezioni dai container, in attesa che ter-
minino i lavori: la loro routine scolasti-
ca sarà diversa dal solito. Ma adattarsi ai 
cambiamenti è una parte importante del-
la crescita e siamo certi che i ragazzi su-
pereranno brillantemente questa sfida.”  
I lavori sono stati affidati alla società Sca-
glione Costruzioni Generali srl, e la durata 
pre-vista del cantiere è di circa sei mesi. 
Gli interventi saranno eseguiti preva-
lentemente dall’esterno, con elementi 
studiati appositamente per la resistenza 
nei confronti delle azioni sismiche. Que-
sto permetterà alla scuola di mantenere 

le lezioni in gran parte all'interno della 
struttura, limitando i disagi sulle attività 
scolastiche.
Alcune classi sono state trasferite in mo-
duli prefabbricati, dotati di servizi igie-
nici e delle attrezzature necessarie allo 
svolgimento dell’attività scolastica, per 

permettere interventi all'interno dell'e-
dificio. Le aule prefabbricate sono state 
predisposte nei pressi della scuola, nel 
parcheggio adiacente la palestra nella 
quale gli alunni svolgono educazione fi-
sica, così da permettere gli spostamenti 
dei ragazzi in piena sicurezza.  

L'Istituto Comprensivo M. M. Boiardo e la Scuola Primaria Lau-
ra Bassi beneficeranno di un completo relamping, uno degli 
interventi chiave quando si parla di efficienza energetica degli 
edifici. Il relamping consiste nella sostituzione di corpi illumi-
nanti tradizionali, come lampade alogene, a incandescenza o 
fluorescenti, con moderne lampade a LED, così da ottenere una 
diminuzione dei consumi energetici.
Il passaggio ai LED è in grado di assicurare una serie di benefici: 
permettono infatti una forte riduzione dei costi di funziona-
mento e di manutenzione, visti i bassi consumi e l’elevata durata, 
molto superiore rispetto alle tipologie di lampade tradizionali. 
Riducono anche l’impatto ambientale al momento dello smal-
timento, dal momento che non contengono mercurio. Infine, 
migliorano nettamente dei livelli di luminosità e comfort visivo 
per alunni e insegnanti.
I corpi illuminanti verranno sostituiti in tutte le aule e i laboratori 
di entrambe le scuole, grazie ai fondi ottenuti da finanziamento 
ministeriale PNRR "piccole opere", per un importo complessivo 

di 130.000 euro. I lavori sono stati consegnati il 14 settembre 
alla ditta Servizi Elettrici srl di Carpineti e verranno coordinati 
in modo da ridurre al minimo i disagi per le attività scolastiche.

La scuola si illumina
Alla media Boiardo e alla primaria Laura Bassi, relamping completo
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La centralissima Piazza Spallanzani, nel 
cuore di Scandiano, in questi mesi ha 
vissuto una grande trasformazione che 
rappresenta un importante passo avanti 
per l'area: i lavori, affidati alle ditte esecu-
trici Cogefri srl e Gonzaga Riac srls, sono 
iniziati a maggio e procedono nei tempi 
inizialmente stabiliti.
Al momento, le opere di rifacimento dei 
sottoservizi e la creazione del solido sup-
porto in cemento armato per la nuova 
pavimentazione sono ormai in fase di 
completamento. Gli operai specializza-
ti hanno da poco iniziato il meticoloso 
processo di posa in diagonale dei filetti a 
spacco di cava di porfido multicolore, e 
delle grandi lastre in granito bianco con 
superficie impallinata (in continuità con 
il materiale dei marciapiedi di corso Val-
lisneri) che daranno vita al nuovo selciato 
e ai marciapiedi.
La pavimentazione risulterà a filo con i 
tre lati porticati: in questo modo si evite-
ranno gradini, scomodi per i genitori che 
spingono passeggini e molto limitanti 
per i disabili. Le fughe fra le lastre, nella 
parte carrabile e nella zona che circonda 
il monumento a Lazzaro Spallanzani, sa-
ranno realizzate con pietrisco fine dello 
stesso materiale della pavimentazione, 
legato con un sigillante. Risulteranno 
quindi in grado di attutire in modo fles-
sibile i movimenti dovuti alle variazioni di 
temperatura e i carichi degli autoveicoli, 
perché meno rigide rispetto ad una fuga 
in cemento tradizionale: in questo modo 
saranno più durevoli nel tempo.
Inoltre, la fuga avrà un colore simile a 

quella della pavimentazione, con un im-
patto estetico più delicato e omogeneo.
La rimozione del lastricato esistente, il ri-
facimento delle reti fognarie e degli im-
pianti elettrici sono invece stati terminati 
negli scorsi mesi. Gli attuali fari alogeni 
saranno presto sostituiti, sia nel portico 
che sulle facciate, con elementi a led, che 
sono più durevoli e permettono una si-
gnificativa riduzione dei costi. È anche 
stata prevista la predisposizione di illumi-
nazione della piazza a terra con pali, che 
verrà realizzata in un secondo momento. 
Sono stati predisposti 5 pozzetti interrati 
con prese elettriche, che saranno mol-
to utili per l’organizzazione di eventi e 
manifestazioni nella cornice della piazza.
Sul nuovo lastricato non verrà utilizza-
ta segnaletica orizzontale, ma borchie 
metalliche rimovibili che, oltre ad essere 
visivamente meno impattanti, permette-
ranno di gestire i parcheggi in maniera 
flessibile per riservare di volta in volta 
alcune aree all'uso pedonale.
In corrispondenza degli attraversamenti 
pedonali alle parti carrabili è prevista una 
pavimentazione podotattile per ipove-
denti, con una specifica lavorazione della 
superficie della pietra. Il monumento a 
Lazzaro Spallanzani verrà protetto con i 
fittoni in pietra bianca già esistenti, risa-
lenti all’inizio del ‘900, ma questi verran-
no ricollocarti in una posizione conforme 
al nuovo disegno della piazza. Anche la 
pavimentazione, intorno alla statua, sarà 
diversa (sempre realizzata con lastre in 
porfido, ma posate a correre) proprio per 
dare risalto e importanza al monumento 

centrale che dà il nome alla piazza.   
“La nostra piazza sta cambiando volto: 
abbiamo fortemente voluto questo can-
tiere per valorizzare un angolo tra i più 
suggestivi della nostra città - ha detto il 
sindaco Matteo Nasciuti. Se il meteo ci 
assiste, i lavori verranno completati nei 
tempi previsti. Non vediamo l'ora che 
questo percorso partecipato, che ha 
coinvolto residenti, commercianti e as-
sociazioni di categoria, si concluda con 
successo.”

LAVORI PUBBLICI

Piazza Spallanzani, i lavori continuano
Nel cuore della città è in corso la posa della pavimentazione
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Ponte Bettola, terminati i lavori

Il ponte che attraversa il Tresinaro in lo-
calità Bettola a Rondinara (via per Viano) 
è di nuovo aperto al traffico.
Il ponte è stato sottoposto ad un impo-
nente intervento di manutenzione stra-
ordinaria, che è stato pianificato e attuato 
a partire dal mese di luglio. Il ponte, che 
ha resistito al trascorrere del tempo per 
circa cinque decenni, aveva cominciato 
a mostrare segni evidenti di usura e dan-
neggiamenti nelle sue parti strutturali.
L'impalcato del ponte, la soletta e la pavi-
mentazione stradale sono stati comple-
tamente rinnovati, sono state installate 
nuove barriere di sicurezza e sono stati 
sistemati gli accessi.
Si è cercato di minimizzare i disagi. In 
una prima fase, infatti, le operazioni pre-
liminari non hanno precluso l'utilizzo del 
ponte da parte dei residenti.
In una seconda fase, non appena è sta-
ta completata la viabilità alternativa già 
concordata con l'autorità regionale, si è 
invece proseguito, in particolare nei mesi 
estivi, con la chiusura temporanea del 
ponte per il rifacimento completo della 
soletta, dei parapetti e della pavimenta-
zione.
I lavori, dell'importo complessivo di euro 
120.000, eseguiti dall'impresa specializ-
zata Stradedil Srl di Palagano, sono so-
stanzialmente terminati e il ponte è già 
nuovamente fruibile. Questo costituisce 
una notizia positiva per la comunità loca-

le, che ora può godere di un'infrastruttura 
rinnovata e sicura.
“Siamo davvero soddisfatti del lavoro 
effettuato nei tempi previsti – ha sotto-
lineato l'assessore alla città sostenibile 
Claudio Pedroni – un intervento essen-
ziale per garantire alla frazione standard 
di sicurezza stradale elevati ma anche 

nella logica di rinnovare e modernizzare 
il patrimonio stradale del territorio scan-
dianese. I ponti sono in questo senso 
frutto di un costante monitoraggio da 
parte dei nostri tecnici proprio con l'o-
biettivo di capirne lo stato strutturale e 
di programmare interventi qualora ve ne 
sia la necessità”.

Il ponte è di nuovo percorribile dopo un intervento da 120mila euro

Il trascorrere del tempo aveva inevitabil-
mente lasciato il suo segno sui quattro 
portoni in legno che ornano la facciata 
del palazzo municipale. Esposti al vento, 
alle piogge e al sole, avevano lentamente 
subito gli effetti delle intemperie,
Grazie all'impegno di un team di restau-
ratori, l'imponente portone principale, 
ingresso al cuore dell'amministrazione 
comunale, e i tre portoni secondari, sono 
stati sottoposti a un meticoloso processo 
di restauro.
La prima fase di questo processo ha ri-
chiesto la rimozione della vecchia finitu-
ra, molto deteriorata, che ha permesso 
di rivelare la bellezza del legno di larice 

sotto strati di tempo e degrado.
Le superfici sono poi state trattate con 
un impregnante per preservarne la re-
sistenza e la durabilità nel tempo, e una 
finitura idrorepellente, che garantisce la 
resistenza agli agenti atmosferici. An-
che la grande finestra che si affaccia su 
Corso Vallisneri è stata restaurata, con 
la rimozione della vernice corrosa dal 
tempo e l'applicazione di una nuova 
finiturta.
Il palazzo municipale non è solo un edi-
ficio amministrativo, ma anche un sim-
bolo significativo della nostra comunità, 
un custode della nostra storia e del nostro 
patrimonio.

Rinnovate le porte del municipio
Un team di restauratori ha eseguito l'intervento

COM'ERA COM'È
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In bici da Bosco a Pratissolo

Sono partiti nei giorni scorsi i lavori di 
realizzazione dell'ultimo stralcio del col-
legamento ciclopedonale Bosco-Pra-
tissolo, in corrispondenza della località 
Sgarbusa, lavori appaltati dal comune 
di Scandiano alla società COFAR srl di 
Castelnovo ne' Monti.
L'intervento durerà verosimilimente cir-
ca tre mesi, e verrà gestito in sinergia 
con la Provincia di Reggio Emilia per 
ridurre al minimo i disagi sulla SP 467R 
(via Bosco).
L'ultimo tratto della pista ciclopedona-
le Bosco-Pratissolo si svilupperà per un 
tratto lungo circa 200 metri, compreso 
tra via Valli e via Del Tesoro nell'abitato 
di Sgarbusa.
Un primo tratto verrà realizzato sul lato 
sud di via Bosco, e consisterà nell'al-
largamento del percorso pedonale già 
esistente in modo da ottenere una cicla-
bile a doppio senso di marcia. Il secondo 
tratto invece si svilupperà sul lato nord 
della Provinciale, con il tombamento del 
fosso stradale esistente.
I due tratti, essendo sui due lati della car-
reggiata - saranno collegati grazie ad un 
attraversamento pedonale regolato da 
un semaforo a chiamata, che garantisce  
la sicurezza dei pedoni e dei ciclisti.
Il costo previsto dell'intervento è di 
255mila euro, di cui 100mila ottenuti 
con un finanziamento di “Bike to work”, 
un progetto della regione Emilia-Roma-
gna che mira a promuovere la mobilità 
sostenibile, incoraggiando i cittadini a 
utilizzare la bicicletta per gli spostamen-
ti casa-lavoro, casa-scuola e per scopi 

turistici.
La realizzazione di nuove ciclabili è un 
passo importante per incentivare una 
scelta di mobilità più consapevole e ri-
durre l'impatto ambientale legato all'uso 
dell'automobile. Il collegamento ciclo-
pedonale Bosco-Pratissolo rappresenta 
un progetto di notevole importanza per 
la comunità locale: questo tratto finale 
della pista ciclopedonale contribuirà a 
migliorare l'infrastruttura per la mobilità 
sostenibile e a permettere spostamenti 
più sicuri per i residenti della zona. 
“La ciclo-pedonale in questione è una 

delle opere a cui siamo maggiormente 
legati – ha detto il sindaco Matteo Na-
sciuti – e vedere che verrà completata 
prima della fine del mandato ammini-
strativo è motivo di grande soddisfazio-
ne. Ricordiamo che in fase di progetta-
zione abbiamo scelto accuratamente il 
tracciato, proprio perché si tratta di un 
necessario collegamento tra la Frazione 
di Bosco e Scandiano, un collegamento 
che permetterà una volta completato di 
“cucire” i due territori in modo da favorire 
la mobilità sostenibile, e sicura, all'inter-
no del territorio scandianese”.

L'ultima fase dei lavori sulla ciclopedonale ha preso il via
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La Rocca tra calici e boccali

Grande successo per l'edizione 2023 di 
“Calici in Rocca”, giunta alla diciassette-
sima edizione, uno  tra gli appuntamenti 
di fine estate più amati.
Nella cornice dei Giardini della Rocca del 
Boiardo, la serata di mercoledì 6 settem-
bre è stata dedicata ai vini bianchi, con 
un’attenzione particolare alla Spergola, 
mentre l’appuntamento di mercoledì 13 
ha soddisfatto gli amanti dei vini rossi.
Spazio alle birre artigianali, invece, gio-
vedì 28 settembre con l'appuntamento 
"Boccali in Rocca". L'appuntamento, ori-
ginariamente previsto per mercoledì 20, 
è stato rinviato per maltempo. 
L’iniziativa è organizzata dal Comune di 
Scandiano in collaborazione con le canti-
ne della Compagnia della Spergola e Bra-
glia Beverage (per Boccali in Rocca), con 
la partecipazione all'Associazione Onav 
sez. di Reggio Emilia, ed è stata ospitata 
nei giardini della Rocca dei Boiardo.
Tantissime le persone che hanno parte-
cipato alle tre serate, caratterizzate anche 
da proposte musicali molto interessanti e 
da un'atmosfera unica come quella della 
Rocca dei Boiardo.

Ottima partecipazione di pubblico nelle serate di fine estate



Carrozzeria - Riparazione auto, autocarri e veicoli in genere.
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Spergolonga, solito successo

Quasi 500 gli Spergolongers che hanno 
partecipato quest'anno alla manifesta-
zione dedicata all'oro delle nostre colline, 
l'uva Spergola. 
Un tutto esaurito, nei quattro turni pre-
visti, che conferma la bontà della scelta 
dell'amministrazione comunale nel pro-
muovere l'eccellenza del nostro territorio 
attraverso il cosiddetto enoturismo. 
Una giornata in cui sono stati impegnati 
tantissimi volontari su tutto il percorso, 
una meravigliosa vetrina su alcuni degli 
scorci più suggestivi del paesaggio scan-
dianese. 
"È stata una giornata bellissima quella di 
oggi, trascorsa tra le nostre colline e la no-

stra pianura, tra circoli e cantine - ha detto 
il sindaco -. La Spergolonga è un'iniziativa 
che cresce anno dopo anno, un'occasio-
ne per promuovere le nostre eccellenze 
e il nostro territorio. Pensate che c'erano 
Spergolongers che arrivavano da Bassano 
del Grappa. Un successo che ci spinge a 
continuare su questa strada perché il no-
stro è un territorio bellissimo e promuo-
verlo è un nostro dovere. 
Tutto questo è stato possibile grazie ai tanti 
volontari, dipendenti comunali e operato-
ri impegnati sul territorio. Alcuni li trovate 
in queste foto. Altri, molti, non ci sono ma 
a tutti loro va il nostro più sincero GRAZIE. 
Ci vediamo nel 2024 Spergolongers!

Ancora sold out la camminata tra vigneti e cantine dedicata alla Spergola
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I Bersaglieri a Scandiano
Le Fanfare hanno attraversato la città suonando, di corsa!

Scandiano ha ospitato il Raduno regiona-
le dei Bersaglieri dell’Emilia Romagna il 9 
e 10 settembre: i cappelli piumati hanno 
sfilato per le strade del centro per cele-
brare, insieme alla cittadinanza, il Corpo 
dei Bersaglieri. Ad organizzare l’evento 
è stata la Sezione locale del presidente 
bersagliere Alfeo Caprari, e ha visto la pre-
senza del presidente nazionale generale 
Ottavio Renzi.
È stato un fine settimana ricco di eventi 
che hanno riempito Scandiano di fanti 
piumati già dal pomeriggio di sabato 9: 
la cerimonia è iniziata con la deposizio-
ne di una corona d’alloro e la resa degli 
onori ai Caduti presso il monumento in 
piazza Prampolini, seguita dal concerto 
della fanfara di Gubbio.
I festeggiamenti sono proseguiti dome-
nica 10 con il rito dell’alzabandiera e i 
saluti alle autorità. Alle 11 è partita la sfi-
lata delle “piume nere”, che ha percorso 
le strade del centro e si è conclusa con la 
deposizione di corone a monumento de-
dicato proprio ai Bersaglieri. Nel pome-
riggio, le fanfare presenti hanno regalato 
alla cittadinanza un concerto.
Scandiano ha un forte legame con il Cor-
po dei Bersaglieri, che parte dall’Unità 
d’Italia e prosegue fino ai giorni nostri. 
Tanti scandianesi hanno servito nei fanti 
piumati, e la città ha  due vie intitolate a 
due di loro: Mario Pellegrini e Leopoldo 
Reverberi.  

L'assessore Elisabetta Leonardi l'8 ottobre era 
a Milano, portando il gonfalone del Comune 
di Scandiano, per commemorare le vittime 
dell'incidente avvenuto 22 anni fa sulla pista 
dell'aeroporto di Linate: fra le 118 vittime, più 
della metà delle quali italiana, c'erano anche 
Massimo Prandi, di 29 anni, che viveva ad Ar-
ceto, e il suo datore di lavoro, il casalgrandese 
Giuseppe Bertacchini. Marta, la vedova di Giu-
seppe Bertacchini, era presente oggi a Milano 
per la commemorazione.
Una messa a suffragio delle vittime è stata ce-
lebrata nella Basilica di Santa Maria della Pas-
sione, seguita dal concerto del Conservatorio 
di Milano. 

RICORDANDO LINATE
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Se lo è aggiudicato la Juventus il 1° Trofeo 
Villiam Vecchi, torneo di calcio giovanile 
per la categoria Under17 organizzato da 
AC Reggiana e dal Comune di Scandiano 
per ricordare l'indimenticato portiere. Il 
torneo ha visto affrontarsi sui campi di 
Scandiano, Casalgrande, Arceto e Chioz-
za sei squadre dilettanti e sei professio-
nistiche: Arcetana, Casalgrande, Castel-
larano, Rubierese, Sporting Scandiano e 
Vianese da una parte, Milan, Juventus, 
Bologna, Parma, Sassuolo e Reggiana 
dall'altra.
Qualificatasi alla finalissima dopo aver 
battuto Sassuolo, Reggiana e Vianese la 
Juventus ha superato il Milan ai calci di ri-
gore, dopo l’1-1 dei tempi regolamentari.

Al torneo, che era stato presentato il 25 
luglio, hanno presenziato personalità 
dello sport e la famiglia di Villiam Vecchi: 
la moglie Lorena e i figli Davide e Micaela.

Celebrando il nostro più grande portiere
Tre giorni di calcio giovanile top con il primo memorial Villiam Vecchi
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Inaugurata l'area attrezzata e digitalizzata di Sport e Salute

Un nuovo parco sportivo

Il Comune di Scandiano apre Sport nei 
Parchi ed entra nella Palestra a cielo aperto 
di Sport e Salute (la società dello Stato per 
la promozione dello sport e dei sani stili 
di vita).
Il progetto, ideato da Sport e Salute, è pro-
mosso assieme ad ANCI (Associazione 
Nazionale Comuni Italiani) e al Comune 
di Scandiano, è stato presentato alla citta-
dinanza sabato 23 settembre presso l’Area 
Attrezzata del Parco di Pratissolo, accessi-
bile da via Rachel Corrie, via Yitzhak Rabin 
o via Caduti di Nassiriya. 
Scandiano è infatti risultato assegnatario 
del contributo relativo al progetto “Sport 
nei Parchi”, che ha anche cofinanziato, per 
la promozione del wellness che prende 
vita nei giardini pubblici, nei parchi e nelle 
aree urbane. L'Area Attrezzata digitalizza-
ta – in rete con tutte le altre già installate 
nel resto del Paese – trova sede presso il 
Parco di Pratissolo ed è stato un regalo per 
la cittadinanza affinché tutti possano pra-
ticare attività fisica, da soli o in gruppo, con 
i tutorial realizzati dalle Legend di Sport e 
Salute Jury Chechi, detto il Signore degli 
anelli, e Anzhelika Savrayuk, l'ex ginnasta 
della nazionale italiana.

Basta scaricare dai QR Code, applicati 
su ogni singolo attrezzo, con un sempli-
ce smartphone i tutorial di allenamento 
e fare attività fisica in compagnia delle 
Legend nel verde, rigenerando corpo e 
mente.
Il Comune di Scandiano ha dato in ado-
zione l’Area Attrezzata al Circolo “Il Cam-
petto”, ha la responsabilità di metterla a 
disposizione delle altre associazioni del 
territorio e di tutti, senza limiti di età, nel 
rispetto del principio dell'open use.
L'inaugurazione è stata sabato 23 settem-
bre 2023.

La sezione amatori del Torneo della Montagna 2023, denominata "tor-
neo dell'amicizia", ha visto quest'anno l'affermazione di una squadra 
scandianese, la Real Pratissolo che ha battuto in finale il Casina. 
Si tratta di un'affermazione storica per la formazione pratissolese gui-
data da mister Casali. 
Protagonista il guardiano scandianese Daniel Ligabue (classe 2001), 
giudicato anche miglior giocatore della finale. 

REAL PRATISSOLO TRIONFA AL "MONTAGNA"
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Ha inaugurato ufficialmente sabato 16 
settembre, alle 10.30, la nuova farmacia 
comunale di Scandiano, nella frazione 
di Pratissolo. 
Hanno partecipato al taglio del nastro 
il sindaco Matteo Nasciuti e il presiden-
te di FCR, partner dell'amministrazione 
comunale, Andrea Capelli, oltre a tanti 
amici e amministratori territoriali. 
Collocato all'interno di un Direzionale in 
via delle Scuole 23/D, lo spazio scelto si 
colloca in un contesto ideale, vicino ad 
altri esercizi commerciali e in prossimi-
tà di un parcheggio piuttosto ampio. La 
farmacia opera già, con ottimi risultati, 
dal 1° agosto scorso, ma inaugura sabato 
per poter condividere con la cittadinan-
za un momento conviviale e di reciproca 
conoscenza. 
“Una delle cose che amiamo di più ricor-
dare – ha dichiarato il sindaco Matteo 
Nasciuti - è che qui c'era una sala scom-
messe, noi abbiamo ottenuto l'affitto 
dell'immobile e oggi abbiamo deciso di 
insediare proprio qui la nuova farmacia. 
Un cambiamento sostanziale, simbolico 
ma anche fattivo, che di sicuro rappre-
senta un fattore di crescita nella qualità 
dei servizi offerti dal territorio”. 
“È un fatto importante e non scontato 
che un Comune importante come quel-
lo di Scandiano scelga di dare vita ad una 
nuova farmacia - ha commentato il pre-
sidente FCR Andrea Capelli - e scelga di 
esercitare la prelazione per garantirne la 
gestione pubblica. Con la terza farmacia 
comunale, che apre in questi giorni, il 
Comune di Scandiano sceglie di costitu-

ire una piccola rete di farmacie, con tutti 
i benefici che essa comporta”. 
L'apertura di una nuova farmacia comu-
nale è una scelta motivata da ragioni 
normative e di analisi del contesto, figlia 
di un confronto con lo storico partner 
per la fornitura di farmaci e non solo, 
vale a dire FCR. 
L'apertura di nuove farmacie è infatti 
definita da un quadro normativo pre-
ciso e caratterizzato dalla necessità di 
offrire sempre maggiore accessibilità al 
servizio e dall'equa distribuzione degli 
esercizi sul territorio. Fino ai giorni scorsi 
il Comune di Scandiano aveva a dispo-

sizione due farmacie comunali, gestite 
direttamente attraverso personale pro-
prio, una a Scandiano e una nella frazio-
ne di Ventoso, oltre a 5 farmacie private. 

Ecco la terza farmacia comunale
Inaugurata sabato 16 settembre a Pratissolo in via delle scuole 
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Partecipata cerimonia il 5 settembre scorso in Santa Teresa

Scandiano saluta Don Paolo

Il 5 settembre don Paolo ha lasciato l'inca-
rico di parroco moderatore della unità pa-
storale Pieve di Scandiano per assumere 
quello di rettore del seminario diocesano 
di Reggio Emilia. Un caloroso e commos-
so saluto gli è stato rivolto nella chiesa di 
S.Teresa durante una celebrazione euca-
ristica e una festa conviviale che ha visto 
la partecipazione di una folla numerosa di 
scandianesi, segno della grande affezione 
alla sua persona e della traccia importante 
lasciata dal suo lavoro pastorale.
Le parole e l'abbraccio del sindaco Matteo 
Nasciuti hanno testimoniato la sincerità 
di una amicizia e di una collaborazione 
reciproca  indirizzata verso obiettivi di 
promozione umana e sociale. Don Pa-
olo, da parte sua, ha voluto lasciarci in 
consegna quattro parole: accoglienza, 
fraternità, creatività, ironia. Sono parole 
chiave di un programma che ciascuno, 
come singolo e come gruppo, dovrebbe 
far proprio e sono, nello stesso tempo, l'e-
spressione del suo stile, del suo modo di 
essere come persona e come pastore. Si 
è sempre mostrato aperto e accogliente 
verso tutti: chiunque lo avesse incontra-
to anche una sola volta, si sentiva salu-
tare amichevolmente ad ogni successivo 
incontro, come se la conoscenza fosse 
da sempre. Ci ha insegnato soprattut-
to il valore della famiglia, ha curato con 
competenza la preparazione dei fidanza-

ti e dei giovani sposi, ci ha trasmesso il 
valore dell'attenzione verso i più fragili, 
specialmente gli anziani della Casa di 
Carità, della RSA e Casa protetta, gli am-
malati dell'ospedale che non mancava 
mai di frequentare. Ha amato i bambini 
delle scuole dell’Infanzia San Giuseppe e 
Vincenzo Guidetti e ne ha seguito con 
attenzione l'attività didattica, ha incorag-
giato i catechisti e gli animatori dei gruppi 
giovanili ad essere creativi, proponendo, 
ma mai imponendo, programmi e attività.
Nel suo fare modesto e affabile, nella sua 

grande dolcezza e tenerezza, è comun-
que forte e determinato nel perseguire gli 
obiettivi fino in fondo, cosa che ha dimo-
strato anche nella cura della liturgia e del 
canto in ogni celebrazione.
Scandiano gli deve , tra l'altro, la cura e l'at-
tenzione per quel gioiello che rappresen-
ta la chiesa di San Giuseppe, ripristinata 
e restituita alla comunità dopo un lungo 
restauro. Lui stesso, con l'aiuto di don 
Andrea, vi ha lavorato durante il periodo 
della pandemia restaurando alcuni arredi, 
ha poi reimpostato gli spazi interni e la 
collocazione dell'altare e del tabernaco-
lo per realizzare una circolarità inclusiva 
dell'assemblea durante le celebrazioni li-
turgiche. Vi ha favorito inoltre il connubio 
tra antico e moderno, col nuovo altare e 
con l'ambone realizzati da un artista del 
reggiano, Alfonso Borghi, con una tecnica 
ispirata all'astrattismo materico, seguen-
do  la ormai proverbiale affermazione 
secondo la quale “rispettare la tradizione 
non significa conservare la cenere, ma 
tenere acceso il fuoco”(Gustav Mahler).
Anche l'ironia, quella buona, affidata a 
una battuta simpatica non è mancata 
mai nelle sue omelie,o suoi interventi, 
per alleggerire un argomento impegnati-
vo e strappare un sorriso. Ci ha insegnato 
che, con l'arguzia, anche le critiche meno 
gradevoli si possono capire e accettare, 
volendosi bene.
Per tutto questo ringraziamo don Paolo e 
gli auguriamo buon lavoro.

Le Comunità della Pieve di Scandiano

Domenica 24 settembre si è celebrata la Santa Messa per i 50 anni di sacerdozio 
di Don Antonio Davoli, dal 2005 il Parroco di Arceto e Cacciola. 18 anni di servizio 
nella nostra comunità che l'hanno reso un vero e proprio punto di riferimento. 
"Felice di aver preso parte ad un momento così significativo per lui e per tutti noi" 
il commento del sindaco, presente alla cerimonia. 

DON ANTONIO, DA 50 ANNI UN RIFERIMENTO
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Nella giornata di domenica 10 settembre, 
nella Chiesa di santa Teresa di Gesù Bam-
bino a Scandiano alle ore 18.30 è avvenuto 
l’ingresso di don Gabriele Valli, “parroco in 
solidum”, con don Andrea Cristalli, “parroco 
in solidum moderatore”, nell’unità pastora-
le “Pieve di Scandiano”. L’unità pastorale è 
composta dalle comunità di: Santa Maria 
Annunziata, di Iano; San Ruffino di San Ruf-
fino; San Giacomo, di Chiozza; San Savino, 
di Fellegara; Santi Gervasio e Protasio, di 
Pratissolo; Santa Teresa di Gesù Bambino 
e della Natività della Beata Vergine Maria, 
di Scandiano. La Pieve di Scandiano ormai 
da una decina di anni è una comunità che 
cammina insieme per testimoniare e an-
nunciare il Vangelo in questa parte di terri-
torio diocesano.
L’ingresso è stato presieduto, per la parte 
iniziale, dal Vescovo Giacomo Morandi, il 
quale ha sottolineato la necessità di farsi 
“piccoli come bambini”, dimensione che 
ogni cristiano è chiamato a vivere nella 
consapevolezza che solo affidandosi al 
Signore è possibile trovare la piena comu-
nione con i fratelli. Ha quindi accolto i segni 
che sono stati portati all’altare dai membri 
delle comunità che fanno parte della Pieve 
di Scandiano, lasciando poi la presidenza 
della celebrazione eucaristica a don Andrea 
Cristalli. Durante l’omelia, don Andrea si è 
soffermato ripetutamente sull’importanza 
della condivisione e del cammino comune 
per la vita di fede: esse sono il centro al quale 
tendere tutti. Il contributo di ogni membro 
è essenziale non tanto per un obiettivo di 
efficienza, ma per il senso profondo dell’e-
sperienza di amore che deve testimoniare 

una comunità cristiana.
Nel saluto portato dalle comunità della 
Pieve, è stata sottolineata la bellezza per 
aver condiviso un passaggio così significa-
tivo attraverso la celebrazione eucaristica 
e la preghiera insieme. Inoltre, sono state 
espresse gioia e gratitudine per l’arrivo di 
don Gabriele Valli, per aver accettato di 
vivere il suo ministero nella Pieve di Scan-
diano. Consapevoli che nei cambiamenti 
ci sono sentimenti anche di tristezza per 
quello che si lascia, e forse un po’ di in-
quietudine per quello che ancora non si 
conosce, le comunità hanno ribadito la 
piena disponibilità a lavorare insieme e a 
sostenere il loro servizio, anche aprendo le 
proprie case, in uno spirito di famiglia e di 
accoglienza verso i nuovi parroci. 
È stato sottolineato come la conferma e la 
continuità di don Andrea siano elemen-
ti molto importanti per il percorso che è 

stato fatto in questi anni. In particolare, è 
stato ricordato quanto siano preziosi per la 
Pieve il suo stile di ascolto, di meditazione 
della Parola, di attenzione verso tutti e la sua 
perseveranza nelle difficoltà.
Il saluto si è concluso con un richiamo alla 
comunione e al bene comune, nell’affida-
mento al Signore.
Alla celebrazioni hanno partecipato nume-
rosi presbiteri e diaconi della Pieve e della 
diocesi, i frati cappuccini della rinnovata 
fraternità di Scandiano, i famigliari dei due 
parroci, tanti laici provenienti dalle comuni-
tà nelle quali hanno vissuto periodi del loro 
ministero e giovani, famiglie e fedeli delle 
comunità della Pieve.
Dopo la celebrazione si è passati a un mo-
mento di fraternità e festa nell’oratorio atti-
guo alla Chiesa.

Le Comunità della Pieve di Scandiano

Benvenuti Don Gabriele e Don Andrea
I nuovi parroci di Scandiano si sono presentati il 10 settembre alla comunità
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BIGLIA – palchi in pista è il circuito di 
ATER Fondazione dedicato alla musica 
dal vivo. Nato in via sperimentale nel 
2021, si è sviluppato come strumento 
per coprogettazioni di contenuti musi-
cali inediti, dando vita a microfestival, 
appuntamenti ibridi, nuove collabora-
zioni tra spazi ed eventi dal respiro
internazionale.
È in questa cornice che spiccano le so-
norizzazioni di Soundtracks - musica 
da film, il progetto di residenza artistica 

promosso dal Centro Musica di Modena 
e curato da Corrado Nuccini (Giardini di 
Mirò). Cinque giovani musicisti vengo-
no guidati e coinvolti, da artisti di rilievo 
nazionale, nella composizione ed ese-
cuzione di una partitura che sia colonna 
sonora di un classico del muto: un
connubio tra cinema, musica e terri-
torio che esprime la contaminazione e 
la sperimentazione tra spazio teatrale 
e live club.
Il Cinema Teatro Boiardo si aggiunge 

quest’ anno agli altri cinema teatro del 
Circuito Regionale Multidisciplinare di 
ATER Fondazione, per ospitare la sono-
rizzazione del film “The Lodger: A Story 
of the London Fog” di Alfred Hitchcock 
(1927).
Guest tutor a cui è affidata la direzione 
artistica della produzione 2023, al fian-
co del Collettivo Soundtracks, è Adele 
Altro, classe 1994, che dal 2014 porta 
avanti il progetto Any Other, oltre a 
collaborazioni con artisti come Colape-
sce, Dimartino, Generic Animal e M¥SS 
KETA. Una delle figure più interessanti 
della scena alternativa italiana, in gra-
do di conciliare il mondo dell’indie-rock 
con quello più adulto del folk di ricerca.

La colonna sonora... dal vivo
Sul palco si musica un film di Hitchcock con Any Other e il Collettivo Soundtrack

GENERE: Noir - Muto REGIA: di Al-
fred Hitchcock ATTORI: Ivor Novello 
e June Howard Tripp PAESE: Gran 
Bretagna 1927 DURATA: 90 Min.

Una serata evento al Boiardo che 
ospita la sua prima sonorizzazione. 
Il film che vedrete è un capolavo-
ro del cinema muto diretto da A. 
Hitchcock, con una colonna sonora 
speciale eseguita dal vivo sul palco-
scenico da Any Other e dal Colletti-
vo Soundtracks 
Soundtracks - Musica da film è un 
progetto promosso dal Centro Mu-
sica di Modena, nell’ambito di Bi-
glia - palchi in pista, circuito di Ater 
Fondazione dedicato alla musica dal 
vivo.

Ingresso 5 euro - Fuori abbonamento

Per informazioni e prenotazioni:
Cinema Teatro Boiardo
Via XXV Aprile, 3
42019 Scandiano (RE)
Tel. 0522/854355
mail: info@cinemateatroboiardo.com 
sito: www.cinemateatroboiardo.com

Mercoledì 
25 ottobre ore 21

THE LODGER
COLONNA SONORA 

DAL VIVO
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Il Cinema Teatro Boiardo di Scandiano è 
pronto ad accogliere la stagione teatrale 
2023-24, che si realizza grazie alla colla-
borazione tra il Comune di Scandiano 
e ATER Fondazione. Dal 20 novembre 
2023 al 16 aprile 2024, undici spettacoli 
– con inizio alle ore 21 – per un cartellone 
che ha l’ambizione di soddisfare le varie 
aspettative del pubblico con una scelta tra 
i migliori titoli, volti e autori del panorama 
artistico contemporaneo italiano e inter-
nazionale, con spettacoli che spaziano tra 
prosa, danza e musica.

La parola al sindaco di Scandiano Mat-
teo Nasciuti: “Grazie ad Ater Fondazione, 
all’impegno dell’Amministrazione Comu-
nale e al contributo fondamentale degli 
sponsor possiamo presentare la nuova 
stagione teatrale del Cinema Teatro Bo-
iardo. Si tratta di un momento tradizional-
mente importante per noi, il segno tangi-
bile di un investimento tra i più importanti 
che possiamo mettere in campo, quello in 
cultura. Un investimento che vede nella 
stagione teatrale, attesissima, una delle 
punte di eccellenza più evidenti”.
Secondo l'Assessore alla città attiva Mat-
teo Caffettani “Si tratta di una nuova e bel-
lissima stagione di teatro contemporaneo, 

capace di leggere i cambiamenti in atto 
con sensibilità e acume e di raccontarli 
attraverso un linguaggio universale come 
quello del teatro. Anche quest'anno la sta-
gione aprirà con un grande nome come 
quello di Ascanio Celestini per poi prose-
guire attraverso un percorso eterogeneo 
che vedrà alternarsi spettacoli firmati da 
autori di grande fama, giovani talenti ma 
già sulla cresta dell’onda e importanti pro-
duzioni nazionali, tra cui mi piace citare 
'Aspettando Godot' di Theodoros Terzo-
poulos”.
Il dettaglio del programma è nel libretto 
che trovate allegato a questa edizione del 
nostro periodico. 

Tra i nomi più conosciuti, segnaliamo lu-
nedì 20 novembre, Ascanio Celestini e il 
suo magnetico talento narrativo, o Marco 
Paolini. L’artista porterà sul palco Ante-
nati. The grave party, un monologo che 
ripercorre l’evoluzione della nostra spe-
cie affrontando il tema in chiave epico-
comica, in una narrazione in cui i fatti e 
i problemi del presente si legano a quelli 
del passato.
Giovedì 21 dicembre l’appuntamento 
è con la musica, ad esibirsi ci sarà Frida 
Bollani Magoni, mentre Il nuovo anno si 

aprirà con uno dei più prolifici e seguiti 
scrittori del panorama nazionale, Paolo 
Nori, che salirà sul palcoscenico d con il 
suo nuovo spettacolo La libertà. Primo 
episodio.  L’anarchico, vulcanico e pluri-
premiato Antonio Rezza sarà poi in scena 
con Pitecus, uno dei capolavori del suo 
teatro comico e irriverente, mentre a feb-
braio arriverà Aspettando Godot diretto 
da Theodoros Terzopoulos. Il regista gre-
co di fama mondiale mette in scena il clas-
sico di Beckett evidenziandone l’attualità. 
Per il ciclo “Teatro e Salute Mentale”, 
martedì 20 febbraio la compagnia I 
Fuali presenta l’originale Polvere. Stu-
dio numero tre intorno ad Antigone. E 
ancora  Maria Paiato, in scena mercole-
dì 28 febbraio con Boston Marriage, la 
danza di Davidson del Balletto Civile o 
un’incursione nella drammaturgia con-
temporanea britannica con Tomorrow’s 
Parties della storica compagnia Forced 
Enterteinment. 
A chiudere la stagione martedì 16 aprile 
sarà uno dei più grandi interpreti del teatro 
italiano contemporaneo e uno degli attori 
più amati dal pubblico: Umberto Orsini è 
il protagonista assoluto de “Le memorie 
di Ivan Karamazov” tratto da I Fratelli Ka-
ramazov di Fëdor Dostoevskij. 

Teatro Boiardo, che stagione
Da Paolini a Orsini, passando per Nori e tante altre grandi firme
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Buon compleanno Biblio!

L'8 novembre prossimo la Biblioteca “Ga-
teano Salvemini” di Scandiano compie 
vent'anni. Sono infatti passati due de-
cenni da quel novembre del 2003 in cui 
il polo culturale tanto amato e frequenta-
to dagli scandianesi ha preso sede nella 
struttura di via Vittorio Veneto 2/A, ideata 
e costruita appositamente per accoglier-
ne i locali.
Per festeggiare l'anniversario, la bibliote-
ca, in collaborazione con il Comune di 
Scandiano, ha organizzato eVenti, una 
rassegna culturale con appuntamenti 
dedicati sia agli adulti che a ragazzi e 
bambini. Tutti gli incontri si svolgeranno 
in biblioteca, iniziando il 26 ottobre fino 
a fine dicembre.
La prima ospite sarà la scrittrice Susan-
na Mattiangeli, nota per la sua serie di 
romanzi per ragazzi “Matita HB” e per i 
suoi molti albi illustrati, che incontrerà 
il pubblico giovedì 26 ottobre alle ore 
17,00. Venerdì 27 ottobre alle ore 20,45 
sarà invece la volta di "L'imparzialità è 
un sogno, la probità un dovere": Gaetano 
Salvemini a 150 anni dalla nascita” con 
lo storico Mirco Carrattieri (Lre Italia) che 
intervisterà Renato Camurri dell'Univer-
sità di Verona.
Fra gli incontri più attesi, vi è certamen-
te quello di lunedì 6 novembre alle ore 
20,45, con il reading di Paolo Rumiz "Can-
to per Europa" (Feltrinelli Editore) mentre 
venerdì 10 novembre alle ore 20,45 sarà 
la volta di un altro momento dedicato 
alla Storia con "Maestri dell'Italia civile": 
Giuseppe Anceschi lettore di Gaetano 
Salvemini” che vedrà Mirco Carrattieri 
essere intervistato da Francesco Paolella.
Appuntamento pomeridiano quello di 
giovedì 16 novembre, alle ore 16,45, 
con il laboratorio per bambini dai 6 anni 
“Dendrocoloreria”: un pomeriggio per 
scoprire la bellezza dei colori naturali 
dove fiori e piante diventano pigmenti 
naturali con cui dare forma alla propria 
creatività (a cura del CEAS Terre Reggia-
ne - Tresinaro Secchia, con prenotazio-
ne obbligatoria).
Venerdì 17 novembre alle ore 20,45, spa-
zio alla musica e al fumetto, con la pre-
sentazione del recente graphic novel "La 
luce e lo spazio: un'intervista a Franco 
Battiato" (Feltrinelli Editore) con Noemi 
Ferri che intervisterà gli autori France-
sco Pelosi e Chiara Raimondi, mentre nel 
pomeriggio di sabato 18 novembre, alle 

ore 17,45, sarà la volta di “Una delle poche 
cose, anzi forse la sola ch'io sapessi di 
certo era questa", 10 incipit famosi letti 
da Faustino Stigliani.
Gli ultimi due incontri di eVenti saranno 
dedicati ai più piccoli: martedì 21 no-
vembre, ore 16,30, con “Un sasso in bi-
blioteca”, letture e laboratorio con l'edu-
catrice Angela Pedocchi (per bambini dai 
2 ai 6 anni) e sabato 9 dicembre, ore 17,00 
con “Se fossi te non sarei me”, spettacolo 
teatrale di e con Alfonso Cuccurullo e 
Matteo Razzini (dai 4 anni).
Festeggiamenti a parte, come ogni anno 
la biblioteca di Scandiano continua con 
le sue iniziative dedicate all'utenza di 
tutte le età. Riprendono così gli appun-
tamenti con i volontari di Nati per Leg-
gere che sabato 28 ottobre e sabato 25 
novembre incontreranno bambini e ge-
nitori con “Leggiamo insieme!” ( alle ore 
16,30 letture per bambini da 1 a 3 anni, e 
alle ore 17,30 per bambini da 3 a 6 anni), 
mentre sabato 4 novembre e sabato 2 
dicembre, dalle ore 10,00, saranno due 
mattinate dedicate ai neogenitori e ai 
bambini da 0 a 1 anno con “Storie per 
piccolissimi”.
Ricominciano poi anche i gruppi di lettu-
ra, quello per adolescenti, pomeridiano, 
condotto da Patrizia Mattioli e quello per 
adulti, serale, condotto da Alice Torreg-
giani. Entrambi i gruppi si riuniscono una 
volta al mese.

IL PROGRAMMA

Giovedì 26 ottobre ore 17,00
Incontro con l'autrice Susanna 
Mattiangeli

Venerdì 27 ottobre ore 20,45
"L'imparzialità è un sogno, la probità 
un dovere": Gaetano Salvemini a 150 
anni dalla nascita
Mirco Carrattieri (Lre Italia) intervista 
Renato Camurri (Università di Verona)

Sabato 28 ottobre dalle ore 16,30
Leggiamo insieme!
Letture a cura dei volontari Nati per 
Leggere
ore 16,30 per bambini da 1 a 3 anni
ore 17,30 per bambini da 3 a 6 anni

Sabato 4 novembre ore 10,00
Storie per piccolissimi 
Letture a cura dei volontari Nati per 
Leggere
per neogenitori e bambini da 0 a 1 anno

Lunedì 6 novembre ore 20,45
Paolo Rumiz legge "Canto per 
Europa" Feltrinelli Editore
Musiche di Vaggelis Merkouris

Venerdì 10 novembre ore 20,45
"Maestri dell'Italia civile": Giuseppe 
Anceschi lettore di Gaetano Salvemini 

20 anni fa l'inaugurazione della biblioteca Salvemini, tanti appuntamenti

CULTURA



Nuova Casa Funeraria Croce Verde. 
Prendersi cura, per vocazione

UN GESTO D’AMORE
CROCE VERDE
REGGIO EMILIA
onoranze funebri

Con le nostre Onoranze Funebri 
fai un gesto solidale e aiuti 
la Pubblica Assistenza Croce Verde.

Scegli noi, 
contribuisci a salvare vite
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Inquadra il QR Code 
e scopri di più

www.onoranzefunebricroceverde.it 0522.3200 servizio h24

Servizi funebri a Reggio Emilia e provincia · Casa Funeraria, Via della Croce Verde 3, 42123 Reggio Emilia

Nuova Casa Funeraria Croce Verde. 
Prendersi cura, per vocazione

UN GESTO D’AMORE
CROCE VERDE
REGGIO EMILIA
onoranze funebri

Con le nostre Onoranze Funebri 
fai un gesto solidale e aiuti 
la Pubblica Assistenza Croce Verde.

Scegli noi, 
contribuisci a salvare vite
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.it

Inquadra il QR Code 
e scopri di più

www.onoranzefunebricroceverde.it 0522.3200 servizio h24

Servizi funebri a Reggio Emilia e provincia · Casa Funeraria, Via della Croce Verde 3, 42123 Reggio Emilia
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Francesco Paolella (Biblioteca di Viano) 
intervista Mirco Carrattieri (Lre Italia)

Giovedì 16 novembre ore 16,45
Dendrocoloreria: Un pomeriggio 
per scoprire la bellezza dei colori 
naturali dove fiori e piante diventano 
pigmenti naturali con cui dare forma 
alla vostra creatività
Laboratorio per bambini dai 6 anni 
a cura del CEAS Terre Reggiane - 
Tresinaro Secchia
prenotazione obbligatoria

Venerdì 17 novembre ore 20,45
Presentazione del libro  "La luce e lo 
spazio; un'inervista a Franco Battiato" 
Feltrinelli Editore
Noemi Ferri intervista Francesco 
Pelosi (autore) e Chiara Raimondi 
(illustratrice)

Sabato 18 novembre, ore 17,45
“Una delle poche cose, anzi forse la 
sola ch'io sapessi di certo era questa"
10 incipit famosi letti da Faustino Stigliani

Martedì 21 Novembre ore 16,30
Un sasso in biblioteca
Lettura e laboratorio con Angela 
Pedocchi - educatrice
per bambini dai 2 ai 6 anni
prenotazione obbligatoria

Martedì 21 Novembre ore 21,00 
Gruppo di Lettura adulti "Il lettore 
innamorato" 
condotto da Alice Torreggiani

Sabato 25 novembre dalle ore 16,30
Leggiamo insieme!
Letture a cura dei volontari Nati per 
Leggere
ore 16,30 per bambini da 1 a 3 anni

ore 17,30 per bambini da 3 a 6 anni

Giovedì 30 novembre ore 17,30 
Gruppo di Lettura per adolescenti
condotto da Patrizia Mattioli

Sabato 2 dicembre ore 10,00
Storie per piccolissimi 
Letture a cura dei volontari Nati per 
Leggere
per neogenitori e bambini da 0 a 1 anno

Sabato 9 dicembre ore 17,00
Se fossi te non sarei me
spettacolo teatrale di e con Alfonso 
Cuccurullo e Matteo Razzini
dai 4 anni

Martedì 19 dicembre ore 21,00 
Gruppo di Lettura adulti "Il lettore 
innamorato" 
condotto da Alice Torreggiani

Giovedì 21 dicembre 17,30 
Gruppo di Lettura per adolescenti
condotto da Patrizia Mattioli

Sabato 23 dicembre dalle ore 16,30
Leggiamo insieme!
Letture a cura dei volontari Nati per 
Leggere
ore 16,30 per bambini da 1 a 3 anni
ore 17,30 per bambini da 3 a 6 anni
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Un'altra grande stagione di successi per la 
collaborazione tra il Comune di Scandi-
no e l'Istituto superiore di studi musicali 
Peri-Merulo che ha portato al castello di 
Arceto, come di consueto, un altro mese 
di settembre fatto di grandi concerti  di 
musica classica  frutto dei saggi di fine 
anno degli allievi dell'importante scuola 
musicale reggiane.
Dal 2015 infatti il Comune di Scandia-
no collabora con l'Istituto superiore di 
studi musicali Achille Peri e Claudio 
Merulo ogni estate per dare spazio e 
voce ai giovani musicisti che studiano 
per perfezionarsi nello studio del canto, 
della musica d'insieme e degli strumenti 
musicali attraverso la Summer school.
La Summer School si svolge nei mesi di 
agosto e settembre di ogni anno in alcu-
ni Comuni del territorio e dell'appenni-
no  reggiano, quest'anno è giunta già alla 
sua XiI° edizione, riscuotendo apprezza-
menti qualificati e unanimi nel mondo 
musicale. È un progetto formativo che 
incrementa in modo significativo l'of-
ferta dell'Istituto reggiano, completando 
un quadro di attività che abbraccia tutti i 
dodici mesi dell'anno.
Al Castello di Arceto sono stati propo-
sti nel mese di settembre questi quattro 
concerti: concerto lirico dellla classe di 
SONIA GANASSI con brani del reperto-
rio lirico dal 700 al 900 con Hu Mingyan, 
Isabella Gilli, Elena Busni, Angelica Milito 
soprani Chiara Scannapieco, Boni Giu-
lia, Loredana Ferrante, Svitlana Melnyk 
mezzosoprani Joaquin Cangemi tenore 
ROBERTO CANCEMI pianoforte; il sag-
gio finale degli allievi della Master Class 
tenuta da DARIO MACALUSO e FRAN-
CESCO BIRAGHI; un concerto del Quar-

tetto d’arpe “Vivaldi” con Clorinda Cre-
scenzo, Laura Meloni, Francesca Troilo, 
Chiara Scannapieco che ha suonato Le 
quattro stagioni di A. Vivaldi: e Histoire 
du Soldat di Igor Stravinsky con Giorgia 

Saito (violino) Mauricio Petta (contrab-
basso) Francesco Leone (clarinetto) Luna 
Grasselli (fagotto) Sergio Ruiu (cornetta) 
Maria Bilash (trombone) Roberto Fonta-
nella (percussioni) e Matteo Razzini (nar-
ratore) e Fabio Codeluppi (direttore). Ha 
chiuso tutta la rassegna della Summer 
school edizione 2023 il bellissimo con-
certo dell'orchestra del conservatorio di 
Reggio Emilia e Castelnovo ne' Monti al 
teatro Boiardo il 20 settembre con An-
tonio De Lorenzi direttore su musiche di 
W.A.Mozart, C.Saint-Saens, M.Ravel.
La Summer school è diventato un appun-
tamento atteso sul nostro territorio con 
un pubblico affezionato che di anno in 
anno ritorna e segue tutte le serate pro-
poste, apprezzando moltissimo il talento 
di questi giovani artisti ai quali auguriamo 
un futuro brillante e pieno di successo e 
soddisfazioni in Italia e nel mondo.

Summer school, un altro successo
A settembre l'ormai classico appuntamento con la musica classica

CULTURA
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Bambini e famiglie, quante proposte
Insieme al Centro Studi Boiardo, arriva un programma gratuito

All'interno della programmazione degli 
eventi per le celebrazioni dei 600 anni 
della Contea di Scandiano l'Amministra-
zione comunale, con la collaborazione 
del Centro studi Matteo Maria Boiardo, 
propone alle famiglie del territorio tre 
spettacoli gratuiti di teatro ragazzi e bu-
rattini presso la Sala Casini (via Diaz 15/b) 
nei mesi di novembre e dicembre sul 
tema dei paladini, delle gesta cavallere-
sche e dell'antica opera dei pupi siciliani.

Domenica 5 novembre ore 16
Sala Bruno Casini
Spettacolo di teatro ragazzi
“Biancaluna”
Compagnia Roggero

La storia, tratta da una fiaba popolare 
siciliana, narra di una principessa, Bian-
caluna, capricciosa e viziata, e di Arturo, 
un simpatico sorcetto che vive nella sua 
baracca fatta di pentole e vecchi rottami.
Uno spettacolo che unisce innovazione 

e tradizione, dove l’uso di diverse tecni-
che di animazione (pupazzi, burattini “a 
guanto” e marionette “bunraku”) ed un 
susseguirsi di colpi di scena arricchisco-
no la narrazione e ne aumentano la forza 
evocativa tipica delle fiabe antiche che, 
con i loro simbolismi, sono un riferimento 
indispensabile per la crescita di ognuno.

Domenica 12 novembre ore 16
Sala B. Casini
Spettacolo tradizionale dell'Opera dei 
Pupi siciliani
“La terribile e spietata battaglia tra Or-
lando e Rinaldo per amore della bella 
Angelica”
Associazione Teatroggi

Parigi è minacciata d’assedio, ma alla 
corte di Carlo Magno si sono allontanati 
numerosi paladini, che presi d’ amore per 
Angelica, si sono messi alla sua ricerca. 
Anche Orlando, che è il capitano gene-
rale e il più valoroso, ha abbandonato la 
corte, e a re Carlo non rimane che affidare 
a Rinaldo il comando dell’armata france-
se. La compagnia punta in questo modo 
al rinnovamento dell’Opera dei Pupi, ma 
resta fedele alla parte più viva della tradi-
zione e ne ripropone tutte le sorprese, le 

macchinerie e le meraviglie teatrali che 
si possono desiderare dal teatro dei Pupi 
tradizionale.

Domenica 3 dicembre ore 16 
Sala B. Casini
spettacolo di teatro ragazzi
“Le storie del matto”
di e con Matteo Curatella LeMat

Spettacolo Itinerante di storie, canzoni, 
serenate, ballate e momenti di Improv-
visazione con il pubblico. Il cantastorie 
si muove liberamente nel luogo a lui de-
dicato e, in base al pubblico che si trova 
davanti, inizia a raccontare, improvvisare 
rime, cantare canzoni, giocare, inventare 
storie con il pubblico, suonare e dedicare 
serenate d’amore.
Il suo lavoro riprende l’antica tradizione 
dei Trovatori e dei Menestrelli arricchen-
dola con elementi moderni. L’artista è un 
Cantastorie Fisarmonicista.
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RAEE, parte la raccolta sperimentale

Il Gruppo Iren ha avviato, in collabora-
zione con l’Amministrazione Comunale, 
un’iniziativa sperimentale dedicata ai 
RAEE R4 (piccoli rifiuti di Apparecchiature 
Elettriche ed Elettroniche) che coinvol-
gerà le scuole del territorio con una rac-
colta specifica e momenti di educazione 
ambientale.
Il progetto sperimentale durerà fino a 
dicembre 2023 e ha visto l’installazione 
sul territorio di contenitori per la raccolta 
di piccoli prodotti elettrici ed elettronici 
(PC, tablet, smartphone, chiavette USB, 
cavi, piccoli elettrodomestici, ecc): tali 
contenitori, contraddistinti dal colore 
arancione e da adesivi personalizzati che 

li rendono riconoscibili, sono stati posi-
zionati in dieci punti di raccolta: nove in 
ognuna delle scuole del Comune – pri-
marie e secondarie - e uno nella sede 
del Comune.

A fianco della raccolta sperimentale, il 
progetto prevede anche attività di edu-
cazione e informazione ad hoc, che sa-
ranno realizzate da CEAS Terre Reggiane 
Tresinaro Secchia ed Eduiren in collabo-
razione con i tecnici del Comune di Scan-
diano, con l’obiettivo di sensibilizzare 
bambini, ragazzi, famiglie e docenti sulle 
buone pratiche per una corretta raccolta 
differenziata e sull’economia circolare.

I contenitori dedicati ai rifiuti elettronici sono nelle scuole e in Municipio

AMBIENTE

Ci sono anche i Gessi di Scandiano tra i siti entrati nei giorni 
scorsi, con la cerimonia ufficiale di Riyad, tra i luoghi patri-
monio dell'umanità di UNESCO. 
Un traguardo storico, quello raggiunto dai Gessi Triassici 
della Valle del Secchia e della collina reggiana che sono da 
oggi tra le cosiddette "meraviglie del mondo" e una piccola 
parte è in territorio scandianese. 
Un traguardo raggiunto grazie a un progetto interistituzio-
nale, coordinato dalla Regione Emilia Romagna, a cui anche 

il nostro Comune ha aderito con convinzione.
In particolare abbiamo sottoscritto un protocollo d'intesa, 
con tutti i soggetti coinvolti, per "la difesa dell'equilibrio am-
bientale e la tutela degli ecosistemi epigei ed ipogei; la pro-
tezione e conservazione dei geositi e del paesaggio geologi-
co specifico dei Gessi; la valorizzazione degli aspetti storici, 
culturali, sociali ed archeologici dei territori; l’educazione 
ambientale della popolazione locale e dei visitatori delle aree
protette e delle aree contermini e lo sviluppo sostenibile del 
territorio attraverso le buone prassi e la promozione delle 
attività economiche.
Entrando a far parte di questo circuito dei 260 siti in tutto 
il mondo, 59 i siti italiani,  si aprono opportunità di grande 
valorizzazione per l'intero distretto, sia a livello di turismo 
naturalistico internazionale sia per il marketing territoriale.

I GESSI DI SCANDIANO TRA I PATRIMONI DELL'UMANITÀ 
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Un nuovo parco dedicato a Franco Berni

E' stato intitolato alla memoria di Fran-
co Berni, noto imprenditore scandia-
nese scomparso nel '97, il parco posto 
a sud di Via Rabin, a Pratissolo (Scan-
diano). La cerimonia ha avuto luogo 
sabato 23 settembre scorso alla pre-
senza di molti cittadini di Pratissolo ma 
anche di amici e dei familiari di quello 
che fu un capitano d'industria molto 
conosciuto a Scandiano. 
Il noto imprenditore scandianese fon-
dò infatti, nei primi anni '70, la Berni 
Alimentare, che  si fece conoscere in 
Italia e nel mondo con prodotti come 
Condiriso Berni. Avviata insieme al fra-
tello Luigi in un garage, l'attività di Ber-
ni crebbe fino ad avere filiali su tutto il 
territorio, ma la sede principale rimase 
a Scandiano. La società venne ceduta, 
nei primi anni '90 al gruppo Buitoni-
Perugina e in seguito a Nestlè, ma l'at-
tività imprenditoriale di Franco Berni 
proseguì con Socalbe, altra azienda 
alimentare nota per dolcificanti e cara-
melle senza zucchero e infusi. Berni è 
scomparso prematuramente nel 1997, 
a soli 52 anni. 
Alla cerimonia di intitolazione del parco 
erano appunto presenti alcuni familiari, 
oltre che amici e collaboratori dell'im-
prenditore, e le autorità cittadine. 
“Franco Berni è stato uno dei pionieri 
dell'industria scandianese – ha spie-
gato il sindaco Matteo Nasciuti poco 
prima di scoprire la targa a lui dedicata 
insieme al figlio – e ha lasciato nei suoi 
amici e collaboratori un ricordo inde-
lebile, tanto che la richiesta di intitolare 

un parco alla sua memoria è venuta 
proprio da loro”.  
Nella stessa giornata di sabato, alle ore 
11:00, è  stata anche aperta ufficial-

mente un'area attrezzata per lo sport 
all'aperto, realizzata dal Comune di 
Scandiano e da Sport e Salute, nell'am-
bito del progetto “Sport nei Parchi”.

A Pratissolo lo spazio pubblico ricorda l'imprenditore scomparso nel '97
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Da intervistatore a intervistato

La radio è stata uno dei primi mezzi di 
comunicazione di massa, e ha svolto un 
ruolo importantissimo nella diffusione 
delle informazioni, soprattutto nel corso 
del XX secolo. La sua importanza viene 
sottolineata soprattutto in situazioni di 
emergenza, come eventi naturali disa-
strosi, calamità pubbliche, crisi politiche 
o, come purtroppo ricordiamo bene, 
emergenze sanitarie. 
La radio rimane tuttavia ascoltata anche 
in “tempo di pace”, poiché permette a tutti 
di rimanere informati sulle notizie locali, 
nazionali e internazionali. Per molti, la ra-
dio rappresenta un compagno costante, 
che li accompagna durante i viaggi in 
macchina, alle pulizie di casa o per sem-
plicemente rilassarsi con buona musica.
In questo numero abbiamo incontra-
to con una delle voci più conosciute di 
Scandiano, Silvano Lucenti di Radio Mu-
sichiere Scandiano. 

Silvano, oggi sei dall’altra parte dei mi-
crofoni. Come ti senti?
«Devo dire che è una bella sensazione, 
almeno per una volta mi riposo! [ride, 
ndr]».

Com’è cambiata Radio Musichiere ne-
gli anni?
«Siamo nati come radio libera nel 1977, in 
un’epoca in cui le radio erano considerate 
ancora ”radio - pirata”, non essendoci an-
cora una legislazione che ci tutelasse, ar-
rivata solo con la legge Mammì del 1990. 
Per tanti è stata un’avventura, e per alcuni 
è divenuto un lavoro nel corso degli anni.
Oggi la situazione è cambiata parecchio: 
il contatto diretto con i giovani è molto 
meno. Una volta si usava la radio per co-
municare fra amici e fidanzati. Sai quante 
dediche e richieste arrivavano? La radio 
era un vero punto di ritrovo fisico. La sera, 
anziché andare al bar, venti o trenta gio-
vani si trovavano da noi e restavano in 
compagnia. Avevamo anche un distri-
butore di bevande. La radio era un vero 
e proprio luogo di aggregazione, che è 
purtroppo andato perdendosi».

In un’epoca segnata dallo streaming, 
quali sono le difficoltà e i vantaggi di 
una radio tradizionale?
«La difficoltà maggiore è, come ti dice-
vo, coinvolgere i giovani. Ancora, il lato 
economico: la web radio ha costi di gran 

lunga inferiori rispetto ad una radio tra-
dizionale. Come Radio Musichiere siamo 
anche streaming, ma è un supporto se-
condario. La radio deve tenere gli ascol-
tatori vicini e informati sulle questioni 
locali. Questo può farlo sono una radio 
tradizionale».

La radio non è solo musica, ma è anche 
un importante mezzo di informazione, 
oserei dire educativo. 
«La radio è un servizio al cittadino, e noi 
crediamo in questo da sempre. Regolar-
mente vengono a farci visita gli ammi-
nistratori locali, è venuto il primario Erio 
Scalabrini durante l’emergenza sanitaria 
e non mancano mai appuntamenti cul-
turali con vari ospiti. 
Tutto questo però ha un costo. Gli intervi-
stati non pagano per avere lo spazio in ra-
dio, sia chiaro, ma tutti i costi di gestione 
sono sulle spalle della radio. Purtroppo, 
dopo quarantatré anni di radio, non so 
quanto ancora riuscirò ad andare avanti. 
I network e le cooperative hanno spalle 
molto più grandi delle nostre».

Qual è il ricordo più bello della tua car-
riera?

«Di ricordi belli ce ne sono tanti. Sicura-
mente conservo un bellissimo ricordo 
di qualche mese fa, quando ho incon-
trato Zucchero, in occasione del suo 
concerto alla RCF Arena. Trentasette 
anni fa, lo incontrai nello stesso posto. 
Dopo avergli ricordato il nostro prece-
dente incontro e avergli fatto vedere 
la foto dell’epoca, mi ha abbracciato e 
mi ha detto “eh, ma som du ragasol” in 
dialetto reggiano. Ancora, ricordo tante 
radiocronache della Reggiana e l’inter-
vista ad Ancelotti».

Quale pensi sia il futuro della radio ita-
liana? 
«Il futuro della radio libera, locale e vi-
cina al cittadino è grigio. La vera radio 
sta scomparendo, quantomeno riman-
gono i network, che meritano di andare 
avanti, però hanno un’altra filosofia di 
vita e lavoro. Arriverà sempre di più a 
mancare il contatto con il locale. Dopo 
più di quarantasei anni di radio, po-
trei anche lasciare. Faccio un appello: 
se qualcuno volesse aiutarci, si faccia 
avanti!».

Marco Capriglio

Incontriamo Silvano Lucenti, una delle voci più conosciute di Scandiano

VARIE
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Scandiano, sì alle nozze in location

Dato il numero sempre crescente di 
sposi che chiedono di celebrare il ma-
trimonio in location diverse dalle sale 
comunali, il Comune di Scandiano ha 
deciso di verificare la disponibilità delle 
strutture del territorio ad ospitare il rito 
civile.
Coloro che dispongono di ville, agritu-
rismi, strutture ricettive e altri edifici di 
pregio storico, architettonico, ambien-
tale, artistico o turistico presenti sul ter-
ritorio comunale possono manifestare il 
proprio interesse a concedere al Comu-
ne uno o più locali che si prestano alla 
celebrazione di matrimoni e unioni civi-
li. L'accordo di comodato gratuito durerà 
un anno, con la possibilità di rinnovare 
per un’ulteriore annualità.
I requisiti, meglio specificati nell'avviso 
pubblicato sul sito del Comune di Scan-
diano, sono i seguenti: i locali non pos-
sono essere di dimensioni inferiori a 30 
mq, e devono essere decorosi e accessi-
bili al pubblico. Devono inoltre possede-
re i requisiti di legge di idoneità, agibilità 
e sicurezza; essere dotati di un accesso 
garantito ai disabili; essere dotati di un 
impianto audio con microfono e dell'at-
trezzatura minima per la celebrazione 
(un tavolo e le sedie per sposi, testimoni 
e celebrante, oltre ad almeno 50 per gli 
invitati); ed infine essere dotati di per-
tinenze esterne - parchi, giardini o ter-
razze – che potranno anch'esse essere 
utilizzate come sede per la celebrazione.
I locali che verranno ritenuti idonei do-
vranno essere a disposizione esclusiva 
del Comune in precisi giorni della setti-

mana, oppure in periodi concordati con 
il Comune, durante i quali non potran-
no essere utilizzati per finalità diverse; 
in occasione delle celebrazioni dovrà 
poi essere impedito l’accesso a persone 
estranee all’evento.
La celebrazione delle nozze “in loca-
tion” ha l'evidente vantaggio, per gli 
sposi e per i loro invitati, di passare 
direttamente dalla cerimonia ai fe-
steggiamenti, eliminando i tempi dei 
trasferimenti dal luogo di celebrazio-
ne a quello del ricevimento. Le coppie 
avranno, inoltre, maggiori possibilità di 

personalizzare l'allestimento e sceglie-
re addobbi e decorazioni che rispec-
chiano i loro gusti.
La partnership fra amministrazione co-
munale e locali porterà vantaggi ad en-
trambe le parti: per i proprietari di ville, 
agriturismi e ristoranti, offrire servizi per 
la celebrazione in loco dei matrimoni ci-
vili può rappresentare una forma di di-
versificazione delle attività. I matrimoni 
celebrati in luoghi pittoreschi o storici 
potranno, inoltre, promuovere il turismo 
locale, portando benefici economici 
all'intera comunità.

Pubblicato un avviso per la ricerca di ville e ristoranti

VARIE
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Un mese di sport e grandi feste

Tantissimi appuntamenti quelli che han-
no animato Scandiano e le frazioni nel 
mese di settembre. Un mese nel quale è 
stato lo sport a farla da padrone con la fe-
sta dello sport, organizzata dal Comune 
di Scandiano il 2 settembre scorso, e con 
i memorial Sacchero e Messori, tornei 
molto partecipati dalle formazioni gio-
vanili di molte realtà locali ma non solo. 

A caratterizzare le serate di settembre 
anche gli appuntamenti con i grandi vini 
dell'Emilia Romagna, che il 1° settembre 
hanno visto la prima assoluta dell'even-
to "Tramonto diVino" nel cortile della 
Rocca, un evento curato da Enoteca Re-
gionale per la Regione Emilia Romagna, 
che quest'anno ha scelto Scandiano per 
una proposta di vini da tutta la Regione 
e una premiazione delle eccellenze del 
territorio. 

Da non dimenticare la Festa della Birra di 
Arceto, appuntamento che cresce anno 
dopo anno grazie all'organizzazione 
dell'Associazione Progetto Anziani Arce-
to e che raduna migliaia di appassionati di 
birra per serate di festa, musica, buon cibo 
e socialità. Il tutto con lo scopo di racco-
gliere fondi per la costruzione della Casa 
Palestra di Arceto, una struttura sanitaria 
fondamentale a servizio dell'utenza fra-
gile di un territorio vasto. 

Tra Scandiano, Arceto e le frazioni... mille appuntamenti di fine estate

VARIE

FESTEGGIAMO INSIEME i 20 anni del
“PROGETTO ORATORIO” a SIGHET (Romania)

di PADRE FILIPPO ALIANI Capp.
Incontriamoci per CENARE INSIEME

SABATO 25 novembre, ore 20

presso la Sala Polivalente Parrocchiale di ARCETO
Prenotazioni: Maurizio 3466662231
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“Questo progetto è stato importante per 
il mio futuro”: sono le parole di Dylan che 
aprono il confronto con i protagonisti del 
progetto “Curriculum degli interessi e del-
le competenze” che ha coinvolto nei mesi 
scorsi 5 ragazzi neomaggiorenni con sin-
drome dello spetro autistico e due educa-
trici di Pangea in un percorso estivo alla 
scoperta delle proprie potenzialità.
Micael, Max, voi come avete vissuto que-
sta opportunità?
“Questo progetto ci ha fatto stare bene… 
è stato interessante provare cose che for-
se non avremmo mai sperimentato nella 
nostra vita”
Maria, Chiara, siete state le educatrici di 
questo progetto: quali sono le caratte-
ristiche del progetto che avete curato?
“Questo è il secondo anno nel quale Unio-
ne Tresinaro Secchia propone questo per-
corso, di cui i ragazzi sono assoluti prota-
gonisti: l’obiettivo è quello di permettere 
ai ragazzi di sperimentarsi in attività che 
valorizzino le loro passioni e le loro capa-
cità, spingendosi anche a mettersi in gioco 
in contesti nuovi, a lavorare con materiali 
sconosciuti, a utilizzare strumenti non 
usuali nella loro esperienza, per arricchire 
le loro capacità e riflettere sui contesti nei 
quali vorrebbero sperimentarsi nel campo 
dell’impegno sociale o del mondo del la-
voro.
Per poter costruire una bella proposta ab-
biamo il supporto della cooperativa Coress 
e poter coinvolgere il territorio fa davvero 
la differenza!
Il Campetto di Pratissolo è stato il punto 
base del progetto dove il gruppo si è incon-

trato quotidianamente, poi abbiamo svolto 
alcune attività anche a Nuovamente, che 
dall’anno scorso è un partner affidabile di 
questo percorso. Presso il Campetto i ra-
gazzi si sono occupati di attività di ripristino 
del palco, dell’area giochi, rinfresco panchi-
ne e bidoni esterni e della pulizia delle zone 
verdi su indicazione dei gestori del circolo.”
“Ci siamo sentiti a casa al Campetto, e fe-
lici di vedere che il nostro impegno insie-
me a quello dei volontari ha reso davvero 
più accogliente il circolo. Abbiamo anche 
portato qualche suggerimento a Lorenza 
e ai volontari perché chi frequenta il parco 
ne abbia sempre più cura, perché quando 
senti che un posto è bello anche grazie a 
te, vuoi che tutti lo rispettino” aggiunge 
Mattia.
Lorenza, voi, come volontari del Circolo, 

come avete vissuto la presenza dei ra-
gazzi nella vostra sede?
“Noi siamo stati molto felici di questa col-
laborazione, le capacità di questi ragazzi 
hanno portato un contributo davvero si-
gnificativo ai lavori che avevamo program-
mato per l’estate e li abbiamo sentiti parte 
della nostra comunità. Sarebbe bello che 
anche altri circoli fossero coinvolti in que-
sta esperienza”
Le attività al Circolo sono state il cuore 
di un progetto nel quale avete esplora-
to anche altri luoghi, dedicato tempo a 
condividere riflessioni e… avete addirit-
tura creato un gioco di società? Samuele, 
è stata una bella soddisfazione… tu cosa 
ne dici?
“Beh, ho pensato… Sono un genio! Anzi 
no… Siamo dei geni!”

Il racconto di un'estate vissuta al circolo "Il Campetto" con Pangea

VARIE

Alla scoperta delle potenzialità
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Benvenuto Tenente

Tano, che impresa

Buon proseguimento Lorella

Passi di pace

Insieme per la Romagna

ANC - La collaborazione continua

Si è presentato nei giorni scorsi il nuovo Comandante della Tenenza dei Carabinieri 
di Scandiano, il Tenente Valerio Scatoletti, 41 anni, originario di Roma. "Valerio mi ha 
fatto davvero un'ottima impressione - ha detto il sindaco -. Un grazie anche al Tenente 
Francesco Mattei, che ci ha salutato nei giorni scorsi".

132 ore di corsa, da domenica a venerdì sera, con pochissime ore di sonno. Questa 
l'ennesima impresa di Tano Laberenti che ha concluso nei giorni scorsi il massacrante 
Tor de Geants settimo nella sua categoria. Tano ha 67 anni. 
Davvero un esempio di propensione al sacrificio, con un pizzico di sana follia. Com-
plimenti Tano!

Il 31 agosto scorso in sala del consiglio comunale abbiamo salutato l'ultimo giorno 
di servizio della collega Lorella Cigarini. 
Una colonna portante della Segreteria Generale per anni, Lorella - oltre ad essere 
una dipendente attenta e preparata - aveva sempre un sorriso e una parola per tutti. 
Sorrisi e parole che ritroveremo certamente in giro per Scandiano. Buon prosegui-
mento Lorella

Il sindaco, insieme alla vice sindaca Elisa Davoli, Anna Colombini di Pangea, Antonella 
Cattani, dirigente dell'istituto Spallanzani, ha salutato il passaggio della marcia "Passi 
di Pace", partita da Quattro Castella e che si è conclusa dopo poco a Casalgrande. 
Abbiamo salutato un'iniziativa di grande valore simbolico, una testimonianza di atten-
zione verso un tema attualissimo e significativo per tutte e tutti noi.
"Ho ringraziato - ha detto il sindaco - le nostre associazioni e le nostre scuole che hanno 
aderito con passione e impegno, realizzando installazioni e laboratori. 
Vedere così tante persone che partecipano ad un'iniziativa come questa è davvero 
emozionante e dà speranza".

Nei giorni scorsi  l'assessore Claudio Pedroni e Robert Barbieri, organizzatore di Cac-
cioLAnoia, sono andati insieme a Casola Valsenio, uno dei comuni della provincia 
di Ravenna colpito dall'alluvione, per consegnare al sindaco i fondi raccolti durante 
CaccioLAnoia con la vendita delle piadine, acquistate dal Comune di Scandiano in 
Romagna, e con la CaccioRun, per un totale di 2mila euro.

Alla presenza del Presidente Ciro di Girolamo, del Vice Presidente Fabio Ferrari e del 
Sindaco di Scandiano, Matteo Nasciuti, è stata rinnovata la convenzione tra il Comune 
di Scandiano e l'Associazione Nazionale Carabinieri. Prosegue la cooperazione, già 
attiva da molti anni, per sostenere la gestione degli eventi organizzati dal Comune, 
garantendo il rispetto delle regole e la sicurezza. Grazie ANC.
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Gruppo PD Gruppo Misto

A settembre è ripartito un nuovo anno sco-
lastico.
Anche in questi mesi l’Amministrazione Co-
munale non ha mai cessato di impegnarsi 
per sostenere il mondo della scuola, luogo di 
crescita e di condivisione.
È proseguita la messa in sicurezza degli 
edifici scolastici. Sono iniziati i lavori per il 
miglioramento sismico della scuola media 
Vallisneri di Arceto per un importo pari a 
750.000 euro.
È stato ultimato l’efficientamento energeti-
co della scuola primaria L. Spallanzani con 
la sostituzione degli infissi della palestra e 
il completo relamping della scuola per un 
importo pari a 240.000 euro. È stato messo 
a gara l’affidamento dei lavori per la costru-
zione della nuova scuola primaria M. Lodi di 
Pratissolo, per un importo di 3.500.000 euro.
Si è continuato a rafforzare anche la rete dei 
servizi educativi.
Per il periodo 2023/2026 sono state definite 
le nuove convenzioni che regolamentano i 
rapporti tra il Comune e le scuole paritarie 
parrocchiali; è stato approvato un nuovo 
protocollo d’intesa con gli Istituti compren-
sivi M.M. Boiardo e L. Spallanzani ed il relati-
vo accordo attuativo annuale.
A seguito dell’aumentata richiesta di iscrizio-
ni ai nidi comunali, nella direzione dell’ac-
coglienza e del supporto alle famiglie, è 
stata attivata un’ulteriore sezione presso la 
struttura di proprietà comunale a Iano per 
ulteriori 20 posti. Grazie anche al sistema in-
tegrato costruito in questi anni fra pubblico, 
paritario e privato, abbiamo raggiunto oltre 
il 40% di iscritti sulla popolazione 0-3 anni, 
ben al di sopra del parametro nazionale ed 
europeo definito del 33%.
Abbiamo scelto di affidare ad un nuovo ge-
store, attraverso una procedura di pubblica 
evidenza, il trasporto scolastico, con l’obietti-
vo di superare le criticità emerse negli ultimi 
tempi.
Non da ultimo, nella seduta del consiglio 
comunale del 27 settembre scorso, abbiamo 
approvato un incremento di impegno del 
personale educativo verso i ragazzi/e disabili 
per un importo pari a 30.000 euro.
“La riapertura delle scuole è un’opportunità, 
un motivo di speranza, è un percorso verso 
il nostro futuro” (Presidente della Repubblica 
Sergio Mattarella)
Auguriamo un buon anno scolastico a tutti 
gli studenti, alle loro famiglie, agli insegnanti 
e al personale scolastico. Noi continueremo 
a fare la nostra parte, impegnandoci al mas-
simo per garantire, ai nostri servizi educativi, 
qualità, tenuta e sostenibilità.

Umberto Baroni

Siamo oramai giunti al termine della consiliatu-
ra 2019-2024 e inizia ad essere tempo di bilanci 
per l’attività dell’esecutivo comunale; attività alla 
quale il nostro gruppo consiliare si è opposto 
in modo rigoroso e comunque costruttivo in 
questi anni, come testimoniato da una attività 
consiliare obiettivamente senza precedenti nel-
la storia del Consiglio comunale scandianese. 
Volendo ora cogliere un minimo comune de-
nominatore rispetto alle critiche sviluppate dal 
nostro gruppo consiliare, pensiamo che esso 
possa essere individuato nella totale mancanza 
di una visione progettuale e strategica del fu-
turo del territorio comunale di Scandiano e, in 
particolare, del Capoluogo. 
In altri termini è mancata e continua a mancare 
una visione di insieme in ciascuno degli ambi-
ti di sviluppo rilevanti su scala comunale che 
sono tra loro inscindibilmente connessi. 
Abbiamo riscontrato tale grave carenza sul pia-
no urbanistico dove alcuni, anche importanti, 
progetti si sono assommati alla rinfusa, lascian-
do irrisolti molti degli enormi problemi irrisolti, 
tra i quali la sorte del vetusto padiglione fiere, 
l’integrazione funzionale della Rocca nel tessu-
to del sistema cittadino, la destinazione dell’area 
già destinata ad accogliere il nuovo polo fieri-
stico nonché il ripensamento dell’operatività 
dell’asse attrezzato di via Mazzini oltre che di 
piazza Fiume. 
Per non parlare della perdurante scelta di non 
attuare il progetto del Raggio verde, valorizzan-
do l’ambiente fluviale del Tresinaro, o dell’as-
senza di un sensato piano della mobilità che sia 
in grado, appunto in un orizzonte strategico, di 
ovviare alle lacune infrastrutturali causate dagli 
errori delle precedenti contigue Giunte. 
Anche sul piano della promozione, interna ed 
esterna, del patrimonio culturale e ambienta-
le è mancato il raggiungimento dell’obbiettivo 
primario ovverosia la creazione di un palinsesto 
diffuso di iniziative in grado di assicurare vitalità 
al Capoluogo durante l’intero anno. La strada 
dei “grandi eventi”, taluni contraddistinti da in-
dubbio successo, ha gettato un velo sul conso-
lidato deficit strutturale di presenze, non solo 
esterne ma soprattutto interne, che purtroppo 
permane in modo drammatico. 
Pure sotto il profilo sanitario è mancata una 
visione strategica, risultando confermato il ruo-
lo periferico di Scandiano che, nonostante sia 
guida di una Unione tra le più popolose e dina-
miche della Regione, è finito inesorabilmente al 
traino di altri poli e di altri interessi. 
Quale sarebbe poi il riposizionamento strategi-
co di Scandiano nell’orizzonte oramai acclarato 
del tramonto dell’economia territoriale su scala 
distrettuale? 
Scandiano necessitava e necessita non solo di 
“attività manutentive”, per quanto anche lode-
voli e in grado di incontrare simpatie frammen-
tate, ma di una visione di ampio respiro. 
Una visione che purtroppo è fino ad ora man-
cata, ma che Scandiano non può permettersi 
che manchi anche in futuro.

Alessandro Nironi Ferraroni 
(Capogruppo – indipendente)

Chiara Ferrari (Lega Salvini Premier)
Enrico Ferrari (Lega Salvini Premier)

Gruppo consiliare 
Movimento Cinque Stelle

In queste settimane d’estate molti cittadini 
hanno notato l’assenza dei nuovi treni elet-
trici per i pendolari sulla nostra linea ferro-
viaria che porta verso Reggio e Sassuolo, 
sostituiti dai vecchi treni diesel che tutti ri-
tenevano ormai definitivamente dismessi. Si 
viene a sapere che il tutto è dovuto ad un 
problema autorizzativo del sistema elettri-
co dei nuovi treni e delle sottostazioni. Ci 
chiediamo allora prima di tutto: i nuovi treni 
hanno operato per diversi mesi pur man-
cando di quanto necessario per la regolare 
circolazione? Ricordiamo che lo stesso sito 
della regione annunciava in pompa magna il 
3 aprile di quest’anno l’avvio dei nuovi treni, 
definendoli “Un traguardo fondamentale sia 
dal punto di vista ambientale, sia per la sicu-
rezza e il comfort dei passeggeri”. Non è un 
fatto che può passare sottotraccia come sta 
succedendo, per cui i cittadini debbono es-
sere correttamente informati dell’accaduto 
e per questo avanzeremo un’interrogazione 
in consiglio comunale.  E riguardo ai tem-
pi di ripristino? In un articolo della Gazzetta 
di Reggio del 15 settembre si legge “proble-
ma […] che dovrebbe risolversi entro l’inizio 
di ottobre”. Sono quei verbi al condizionale 
che per tutto ciò che riguarda l’amministra-
zione pubblica ci hanno abituato a scadenze 
mai rispettate. Basti ricordare, solo per citare 
il più recente e doloroso caso, la riapertura 
del pronto soccorso. L’elettrificazione della 
linea ferroviaria è avvenuta già con grave 
ritardo rispetto alle tante promesse di chi si 
è alternato sugli scranni negli anni. Eravamo 
in consiglio comunale nel 2019 quando la 
stessa maggioranza PD scandianese inter-
rogava i propri colleghi in regione sui tempi 
di realizzazione e messa in opera dei nuovi 
treni elettrici. Ricordiamo bene come con 
entusiasmo leggevano sulla risposta da “via 
Aldo Moro”, che avremmo visto i primi elet-
trici circolare ad inizio 2020… Ma quante vol-
te, molti anni prima, abbiamo sentito parlare 
di metropolitana di superficie? Finalmente 
oggi, dopo troppi anni di attesa e dopo mi-
lioni di euro di investimenti, siamo arrivati 
alla conclusione dei lavori e non possiamo 
più tollerare ulteriori ritardi e problemi. Anzi, 
condividendo l’obiettivo di un mezzo pub-
blico davvero efficiente e a basso impatto 
ambientale, dobbiamo spingere le ammini-
strazioni coinvolte ad ampliare il numero di 
soste delle corse (ricordiamo l’assurda chiu-
sura di Bosco e che anche la frazione di Fo-
gliano non è servita) e impegnare le società 
che operano il trasporto merci a convertire 
i loro mezzi. Non dimentichiamo infatti che 
purtroppo in numerosi convogli merci sono 
ancora spinti da locomotori diesel.

Marco Barbanti 
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